

Ricardo Lagos

## "Plebiscito no será como Pinochet cree".

El plebiscito no será como el dictador cree, no será una mera consulta para saber si lo está haciendo bien o mal; será un sí o un NO a pinch, a su régimen, a su institucionalidad, nadie puede pretender que triunfando el NO, pinch siga un año más en el poder, pueda nominar a los mandantes en jefe, puede seguir en el ejercito si él quiere, pero no como senador vitalicio, o designar 10 ó 12 senadores antes de irse, con lo que haría imposible modificar la constitución.

Insistió Lagos, que la oposición al llamar a votar por el NO, está propiciando la elección de un presidente y de un Congreso o parlamento que tenga capacidad legislativa. Estamos proponiendo un camino constitucional claro, "Votar por el NO no representa el caos, como señala el gobierno, por el contrario éste sobrevendría en el caso que el actual mandatario impusiera el sí".

Lo que la oposición desea, es que en Chile se restablezca la soberanía popular, y esto se expresa mediante la creación de un mecanismo electoral que permita elegir Presidente y un Congreso.

La constitución no conduce a la democracia por cuatro razones: "primero: consagra la tutela militar a través del Consejo Superior de Seguridad Nacional".

"segundo: consagra con el artículo 8º la exclusión de un número importantes de chilenos por sus ideas".

"tercero: establece un conjunto de normas respecto de la política y sistema económicos en aplicación. No puede ser que en los planteamientos económicos no puedan ser implementados, si el pueblo los quiere llevar adelante", porque está en contra del espíritu de la constitución,

"cuarto: esta es una Constitución pétrea, que no puede modificarse desde adentro".

Cree Ud. que alguien en su sano juicio puede entrar en esto?

Lo que el país quiere y la oposición, es lo que está dicho en el acuerdo de los 14 partidos, y en lo cual hay un amplio consenso.



En Natales

## Se constituyó Partido por la Democracia

Asistió el economista Ricardo Lagos, presidente nacional del Ppd.

En el Centro Minero de Puerto Natales se constituyó el Partido por la Democracia ante la asistencia de alrededor de 200 personas.

De Punta Arenas llegó una delegación encabezada por el Presidente Nacional del PPD el CG Socialista Ricardo Lagos. B. además de Carlos Smock, Adriana Soto, Luis Requena y otros dirigentes gremiales y de partidos políticos.

Abel Paillamán hizo uso de la palabra y señaló que "El nivel de la diplomacia en el extranjero es nulo, en las embajadas y consulados no se les ve la cara para nada. Las oficinas estén atendidas solamente por extranjeros". Paillamán llamó a estrechar filas, inscribiéndose en el PPD y trabajando por el triunfo del NO.

El principal orador fue nuestro camarada R. Lagos quien se refirió al momento histórico que vive nuestra patria "Han pasado 15 años para volver a estar aquí randonos a los ojos y decidir volver hacerlo en nuestras manos la posibilidad de hacer patria entre todos porque la patria la hemos construido todos y no unos pocos".

"Estamos acá porque creemos en la posibilidad de reencontrarnos de nuevo y empezar a construir chile des de las tinieblas en que lo ha dejado la dictadura".

R. Lagos se refirió también al endeudamiento del país, la falta de trabajo y del difícil acceso a la educación de una gran mayoría de jóvenes. He hizo un llamado a organizarse en el PPD para superar la crisis profunda que hay en el país. Llamó a votar por el NO, pero para eso "tenemos que organizarnos para triunfar y que jamás vuelva a vulnerarse el derecho de los chilenos".



En la fotografía Antonio González, Abel Paillamán Tenorio, Ricardo Lagos, Luis Requena y Carlos Smock. Paillamán habló sobre el exilio en Holanda y su retorno a Natales.